
我爱你，与你无关
如果这次不行，下次我会接着再来——人生就是这样，只要

持续地付出就会有结果。

提到黄晓明，脑海中最先跳出来的词便是“努力”二字，其

次才是“中国第一美男”之类的溢美之词。因为他一直不懈

努力的正能量，已经超越了我对他完美外表的关注了。

经历2010年的黑潮后，2011年黄晓明把自己“藏”了起

来，但这位天生男一号，仍带给我们震撼且极具正能量的

“挺住体”。那是他为某品牌鞋款代言的广告词：“七岁，

立志当科学家；长大后，却成为一个演员。被赋予外貌和成

功，也被赋予讥讽和嘲笑，人生即是如此，哪有胜利可言。

挺住，意味着一切。”撇开其创意宣传不说，我觉得这段话

倒是很好地诠释了黄晓明一路走来的点点滴滴。

当下，他应该能够很好地平衡生活赋予的顺与逆。他就是凭

这一股子努力不懈的“二”劲，在2012年，交出了一份高分

的答卷——“明年”即黄晓明电影年。这一年，包括他既出

任男主角又首任出品人的《匹夫》、陈可辛监制刘伟强导演

的青春热血电影《血滴子》、反映清华百年精神的励志电影

《无问西东》、两代许文强（周润发与黄晓明）聚首的《大

上海》，还有《一场风花雪月的事》、《神奇》、《玛德二

号》等多部影片都将陆续上映。由他担纲主演的电视剧《精

忠岳飞》也将于年底播出。

对于事业上的又一个高峰，黄晓明坦言自己不知道这一年算

不算“明年”，但相信这些作品里一定有观众喜欢的角色。

在电影领域，我们的教主还算是一个新人，他想抓紧时间出

几部真正有代表意义的作品，所以到了2013年，他还是会

继续保持“拼”的状态。天蝎座的男子，感觉敏锐，深谋远

虑，有坚强的意志力。一旦锁定目标，就会勇往直前。外表

看似冷漠，内心却激情十足。黄晓明是很典型的天蝎男。

做演员的时候，他为了角色，可以连着两年吃鸡胸肉；做出

品人的时候，他开始晋升为“压力山大”先生，抱着“不争

票房争口气”的态度，依旧坚持和努力。因为看到了许多

年轻电影人的坚持，也明白自己要做一个有担当的人。这

无关成功或失败，智慧或平庸，“不就是赌一把吗？我不

是输不起的人。”话虽如此，其实教主还是很有“商商”

（Commerce Quotient）的。投资影视剧时，他会看剧

本，判断角色的优劣，制作班底靠谱与否，导演是否具备创

新精神，也难怪他的投资基本都是成功的。其他的如红酒方

面的投资，教主也不差哦！

以前的黄晓明，每每提及便被说比较“二”。当然，这中间蕴

含了大家认为他可爱亲切之意。换个角度，我倒认为他真的很

“二”。这种“二”表现在他一直很努力，一直把自己绷得很

紧，对自己高标准严要求。可是你不得不佩服这种“二”，如

果你也能这么坚持和执着，那还有什么是做不到的？

少说话，多做事！我不是最好的，但我要做最努力

的！人生就是这样，如果你去赌，就还有赢面，如果

你连赌的勇气都没有，到最后输的一定是你。

——摘自黄晓明《我爱你，与你无关》

现在的黄晓明希望自己是一个努力和简单的人。继续努力，

用最简单的方式去面对生活中的一切，即使面对的是最复杂

的事。

我不由地想到了黄晓明在自己的微博上曾写过的那篇《我爱

你，与你无关》里的文字。“我不会再问自己哪些努力是对

的，哪些坚持又是错的。就这样单纯地爱着电影做着梦，像

个傻子一样去努力。或者换句话说：我爱你，与你无关。”

人生就是这样，只要持续地付出就会有结果！

动静皆宜，专业演绎
天赋不天赋我无法左右，我能左右的是全力以赴毫无保留。

今年这些影片中的角色，黄晓明的形象都让人惊艳。让人大跌

眼镜但忍俊不禁的高富帅阿Ben、清华大学里的普通学子、黑

帮老大、孤单英雄、篮球运动员以及父亲的角色，跨越了好多

类型，与他之前的风格相比，太不“黄晓明”了，但你仍能看

出这些角色中透着的那股黄晓明招牌的努力劲儿。

黄晓明早前作为全球代言大使为天梭表拍摄全新广告，这次

广告移师到北京拍摄。黄晓明一尽地主之谊，除了准备咖啡

及日本料理招待一众工作人员外，还从北京知名的蛋糕店带

来意大利蛋糕，送给专程从瑞士远度而来的品牌全球公关总

监玛利亚，尽显其细心一面。

晓明总共拍摄3组镜头，分别为北京夜景、都市繁华景象及

瑞士少女峰雪山景，3个主题配以不同款式的腕表力洛克系

列自动机械天文台表、Classic系列男士金表以及腾智系列

专业版腕表。广告由知名摄影师冯海操刀，于3组不同的场

景中捕捉形象百变的黄晓明，表达出品牌“In Touch With 

Your Time”的理念。值得一提的是，6月的北京闷热异

常，当天摄影棚内也热浪阵阵，他却要换上厚厚的针织衫与

羽绒服，穿上滑雪靴，这令在场的工作人员纷纷称赞他的专

业精神。整个拍摄过程十分有效率，3组照片很快拍完。

而在慈善方面，黄晓明担任了联合国儿童基金会形象大使、

中国儿童少年基金会形象大使、中国保护大熊猫研究中心爱

心大使，还连续6年获Bazaar慈善夜“中国十大慈善明星”

称号。或许娱乐圈太多的负面新闻让你将信将疑，但他当年

为四川灾区、玉树灾区、西南旱灾灾区捐款捐物；“黄晓明

安康儿童家园专项基金”援助首个“安全应急体验教室”并

亲自赴川“验收”；认养一对龙凤胎大熊猫平平和安安……

这些事，都真真实实地在上演。近日还有媒体报道了关于他

早在8年前就资助四川泸州40多个贫困孩子读书的往事。8年

一直做善事也是一种坚持，实属不易。

除了事业，你我最关心的还是他的终身大事吧！他本人曾在

媒体采访中表示，目前还是以事业为重，应该还会再往后拖

一拖，也许要再过几年才会考虑结婚。这事儿，教主您就别

太坚持了吧！

“镜”距离——人人都赞黄晓明
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魔力四射

@导演陈凯歌：这个圈子里往往事情做得越大、名

声越大，越要害怕受到伤害……于是慢慢都有一层

假面具，但他不是这样，他是一个很真的人。其实

每一个有志要做演员的人，最终都要脱离偶像这两个字，这有

个化蛹成蝶的过程。黄晓明对待角色和作品总是怀有虔诚恭敬

之心，这让我想起若干年前我和张国荣的合作，他也是外形非

常俊美，坐在那里不太说话，抽着烟的手微微有点抖……

@导演唐季礼：电视剧拍了4个多月，我第一次跟

他合作，他感动我了，因为他的执著、专业精神让

我很敬佩年轻有实力的演员。以前看黄晓明的电影

跟心中的岳飞有一点差距，但接触后，我知道他能演绎我心目

中的岳飞。他这次的造型、演戏方式、说话方式，包括我们安

排人教他武术、书法，他自己也看很多书，是全部投入，整个

就是岳飞。这么投入的演员，后面有很多项目我都希望能跟他

合作。

@导演高群书：晓明给了我最大的惊喜，原来我以

为长得帅的都不太会演戏，跟他合作改变了这个观

念。这部戏让他归零，忘掉以前的成就。中国既帅

又会演戏的男演员很少，像好莱坞有布拉德·皮特、汤姆·克

鲁斯、乔治·克鲁尼，我期待晓明以后的发展。

@演员孙俪：曾经以为黄晓明很酷，接触了才知道

原来他是个乖乖的大男生。他对自己太严格了，平

时老是在唠叨当时在“神雕”里太胖了。其实我觉

得没关系啊，胖不胖都是你成长的轨迹嘛。

@演员林心如：其实这一次合作让我对晓明刮目相

看，因为一直以来跟他当朋友那么多年了，我们大

部分时间都是私底下出去吃饭，所以这是第一次在事业上面有

合作。我觉得晓明他非常地敬业认真，相信他为岳飞这个角色

所付出的努力到时候你们在电视上是可以看得到的。因为他力

求完美，每一个镜头都不厌其烦地拍很多遍，也力求每一次在

镜头前都能有不一样的感觉可以让导演去选择出最好的，他永

远都是最早开工最晚收工的那一个。




